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大众汽车集团大众汽车集团CEOCEO迪斯迪斯：：
风暴才刚刚开始风暴才刚刚开始

近日，上汽集团董事长陈虹与大众汽车集团管理董事会主席、CEO赫伯特·迪斯（Herbert Diess）在德国狼堡进行
了会晤，双方就汽车市场形势、公司经营情况、各品牌业务、新能源汽车及进一步深化合作等议题进行了深入交流。

就在几天前，迪斯向其高管们发表了精彩的演讲。他表示，从工业革命的角度来看，时间的转折点迫在眉睫。值得注
意的是，迪斯的演讲为大众高管们敲响了改革警钟，他强调大众将从传统车企转型成为技术公司。

上周上周，，我在纽约的投资我在纽约的投资

者和分析师那里者和分析师那里，，为我们的为我们的

策略做广告策略做广告。。我已经解释了我已经解释了

20202020 年和年和 20212021 年的步骤年的步骤。。

我们越来越多地收到购买我我们越来越多地收到购买我

们股票的建议们股票的建议。。8888%%的人建的人建

议购买大众汽车的股份议购买大众汽车的股份。。我我

们正在获得信任们正在获得信任，，这对我们这对我们

非常重要非常重要。。

但是但是，，最近特斯拉股价最近特斯拉股价

的发展比大众汽车的价格上的发展比大众汽车的价格上

涨更具活力涨更具活力。。就市值而言就市值而言，，

特斯拉现在几乎可以与我们特斯拉现在几乎可以与我们

相提并论了相提并论了。。

我们像汽车公司一样受我们像汽车公司一样受

到重视到重视，，特斯拉则像一家科特斯拉则像一家科

技公司技公司。。未来未来，，汽车将成为汽车将成为

大众市场上最复杂大众市场上最复杂、、最有价最有价

值的互联网设备值的互联网设备。。

我们将在未来的汽车上我们将在未来的汽车上

花费比现在更多的时间花费比现在更多的时间，，可可

能是两个小时而不是一个小能是两个小时而不是一个小

时时。。这就是为什么它没有变这就是为什么它没有变

成灰色的盒子成灰色的盒子，，而是比今天而是比今天

更更舒适舒适、、更适合居住更适合居住，，更更重要重要

的是的是，，它正变得更加网络化它正变得更加网络化

和多功能化和多功能化。。在汽车领域在汽车领域，，

我们将持续在线我们将持续在线，，不仅提供不仅提供

比智能手机更多的数据比智能手机更多的数据，，还还

可以从互联网获得更多信可以从互联网获得更多信

息息、、服务服务、、安全和舒适安全和舒适。。

联网汽车的上网时间几联网汽车的上网时间几

乎是原来的两倍乎是原来的两倍。。汽车将变汽车将变

成最重要的移动设备成最重要的移动设备。。当我当我

们看到这一点时们看到这一点时，，我们就会我们就会

从分析师的角度理解从分析师的角度理解，“，“特特

斯拉为何如此有价值斯拉为何如此有价值”。”。

作为大众作为大众汽车集团汽车集团，，我我

们也想精确地到达那里们也想精确地到达那里。。现现

在最大的问题是在最大的问题是：：我们足够我们足够

快吗快吗？？诚实的答案是诚实的答案是：：也许也许

吧吧，，但是它变得越来越关键但是它变得越来越关键。。

如果我们以目前的速如果我们以目前的速度继续度继续

发展发展，，未来将会非常紧张未来将会非常紧张。。

我们需要对变革的根本性质达成共

识。任务的规模大，时间紧迫。这恰恰是我

们为确保大众汽车集团未来安全的一次尝

试，我们利用它吧。”

世界在变化世界在变化。。从工业革从工业革

命的角度来看命的角度来看，，这是一个时这是一个时

间转折点间转折点。。

而大众汽车集团正处于而大众汽车集团正处于

两个最大转型过程的风暴之两个最大转型过程的风暴之

中中：：气候变化和无排放驾驶气候变化和无排放驾驶

的相关创新压力的相关创新压力；；数字化从数字化从

根本上改变了汽车产品根本上改变了汽车产品。。我我

们集团并不总是具备对这些们集团并不总是具备对这些

事态发展做出迅速和持续反事态发展做出迅速和持续反

应的最佳条件应的最佳条件。。

到目前为止到目前为止，，我们的表我们的表

现还不错现还不错。。20192019 年年，，分析分析

师对我们的战略有了新的信师对我们的战略有了新的信

心心。。高盛表示高盛表示：“：“由于大众由于大众

品牌持续的积极销售发展品牌持续的积极销售发展、、

奥迪销量的增长以及利润率奥迪销量的增长以及利润率

基本持平基本持平，，我们预计大众集我们预计大众集

团今年将继续繁荣团今年将继续繁荣。”。”

我们基于我们基于 MQBMQB 的车型的车型

销量范围很大销量范围很大，，而新的保时而新的保时

捷捷、、奥迪奥迪、、兰博基尼和宾利兰博基尼和宾利

使客户信服使客户信服。。我们提高了业我们提高了业

务质量务质量，，使收入和利润的增使收入和利润的增

长快于销售额长快于销售额。。在中国在中国，，我我

们在快速下降的市场中将市们在快速下降的市场中将市

场份额提高了场份额提高了 11..44%%。。在南在南

美洲美洲，，我们第一次回到利润我们第一次回到利润

区区，，同时将业务转向了俄罗同时将业务转向了俄罗

斯斯。。我们大幅提高了公司在我们大幅提高了公司在

北美市场的收入北美市场的收入，，并计划今并计划今

年实现收支平衡年实现收支平衡。。

大众汽车集团的核心品大众汽车集团的核心品

牌一直在努力提高利润率牌一直在努力提高利润率。。

总而言之总而言之：：发展良好发展良好。。

但老实说但老实说，，风暴才刚刚风暴才刚刚

开始开始。。今天是检验我们自己今天是检验我们自己

和彼此的机会和彼此的机会：：我们是否为我们是否为

即将到来的一切做好了充分即将到来的一切做好了充分

的准备的准备？？

关于2019

记得有一次我让诺基亚记得有一次我让诺基亚

的员工向我解释的员工向我解释，，他们是如他们是如

何在与苹果的战斗中倒下何在与苹果的战斗中倒下

的的。。其逻辑是其逻辑是：“：“我们有我们有4343

种不同的手机种不同的手机、、适合每个人适合每个人

的手机的手机，，没有人想要触摸式没有人想要触摸式

的手机的手机，，您必须每天至少为您必须每天至少为

iPhoneiPhone充电一次充电一次，，而我们的而我们的

电池能使用一周电池能使用一周。”。”还有还有，，

诺基亚已经创造了多年的纪诺基亚已经创造了多年的纪

录录。。但是但是，，史蒂夫史蒂夫··乔布斯乔布斯

却已经了解到该设备的功能却已经了解到该设备的功能

已经发生了根本性的变化已经发生了根本性的变化：：

上网变得比电话本身更为重上网变得比电话本身更为重

要要，，而且充电时间对客户而而且充电时间对客户而

言不再那么重要言不再那么重要。。几年后几年后，，

诺基亚成为历史诺基亚成为历史。。

尊敬的同事们尊敬的同事们，，这恰恰这恰恰

是汽车行业中反复出现的情是汽车行业中反复出现的情

况况。。汽车不再只是一种交通汽车不再只是一种交通

工具工具。。这也意味着这也意味着：：经典汽经典汽

车制造商的时代已经过去车制造商的时代已经过去。。

大众汽车集团的未来在大众汽车集团的未来在

于数字技术于数字技术，，仅此而已仅此而已。。我我

们需要一个额外的追赶计们需要一个额外的追赶计

划划，，以动员所有潜力以动员所有潜力。。我们我们

有自己需要的东西有自己需要的东西。。我们公我们公

司集团拥有大量的技术知司集团拥有大量的技术知

识识。。正如未来执行发展计划正如未来执行发展计划

向我们展示的那样向我们展示的那样，，我们拥我们拥

有一支高级管理团队有一支高级管理团队。。我们我们

可以从现金流中拿出当今技可以从现金流中拿出当今技

术的收益来进行改造术的收益来进行改造。。最重最重

要的是要的是，，如果必须进行根本如果必须进行根本

性的变革性的变革，，我们所缺乏的是我们所缺乏的是

速度和勇气速度和勇气。。

22020020 年有三点至关重年有三点至关重

要要：：

第一第一：：使我们的电子战使我们的电子战

略取得成功略取得成功，，并将并将 ID.ID.33 投投

放市场放市场，，遵守新的二氧化碳遵守新的二氧化碳

排放限制排放限制。。

11 月初月初，，瑞银瑞银（（UBSUBS））分分

析师毫不留情地指出析师毫不留情地指出：“：“我们我们

重申我们的观点重申我们的观点，，ID.ID.33 是大是大

众汽车集团在众汽车集团在20202020年年‘‘必不必不

可少的可少的’’汽车汽车，，因为它率先实因为它率先实

现了大众第二个攻势现了大众第二个攻势。。此外此外，，

ID.ID.33是确保大众在欧盟遵守是确保大众在欧盟遵守

二氧化碳排放标准的关键二氧化碳排放标准的关键。”。”

ID.ID.33必须上路必须上路，，要做到要做到

这一点这一点，，我们必须在一开始我们必须在一开始

就面对挑战就面对挑战。。挑战在于软件挑战在于软件

和电子的复杂性和电子的复杂性。。

此外此外，，为了遵守限值为了遵守限值，，

我们还必须供应我们还必须供应、、制造和销制造和销

售 带 有 电 池 的售 带 有 电 池 的 Seat MiiSeat Mii、、

VW UpVW Up！、！、e-Golfe-Golf、、e-trone-tron

和和 TaycanTaycan。。总而言之总而言之，，这这

也许是大众汽车集团所面临也许是大众汽车集团所面临

的最困难的任务的最困难的任务。。

第二第二：：在不损失利润的在不损失利润的

情况下实施电子战略情况下实施电子战略。。20202020

年的利润率必须至少年的利润率必须至少保持不保持不

变变。。

我们将更加一致地利用我们将更加一致地利用

集团联合中的协同效应集团联合中的协同效应，，并并

且必须进一步降低复杂性且必须进一步降低复杂性。。

为此为此，，我们形成了协同家我们形成了协同家

族族。。在品牌之间的模型开发在品牌之间的模型开发

中尽可能发挥最大的协同效中尽可能发挥最大的协同效

应的想法并不新鲜应的想法并不新鲜。。

一些品牌如果单独行一些品牌如果单独行

动动，，那会采取不同的策略那会采取不同的策略，，

这是完全可以理解的这是完全可以理解的。。但我但我

们是一个团队们是一个团队。。每一个品牌每一个品牌

的衡量标准都是充分开发自的衡量标准都是充分开发自

己的领地己的领地。。集团目标高于品集团目标高于品

牌目标牌目标。。

同样重要的是同样重要的是，，研发支研发支

出占投资额的出占投资额的 66％必须明％必须明

确确，，这是最大上限这是最大上限。。丰田在丰田在

这 些 领 域 的 比 例 为这 些 领 域 的 比 例 为 33%-%-

44％％，，并且被认为具有创新并且被认为具有创新

性和环保性性和环保性。。

我们需要提高生产力我们需要提高生产力。。

降低成本的计划正在所有品降低成本的计划正在所有品

牌中运行牌中运行。。

亲爱的同事们亲爱的同事们，，降低复降低复

杂性还意味着我们要定期审杂性还意味着我们要定期审

查我们的活动查我们的活动，，并问自己并问自己：：

可以消除哪些可以消除哪些？？我们需要什我们需要什

么新的么新的？？

在可预见的至少十年的在可预见的至少十年的

时间范围内时间范围内，，燃料电池和其燃料电池和其

它液体燃料不是汽车发动机它液体燃料不是汽车发动机

的替代方案的替代方案。。我们需要全神我们需要全神

贯注于电动汽车的突破贯注于电动汽车的突破。。我我

们还将大大减少出行平台们还将大大减少出行平台

MOIAMOIA的工作量的工作量。。我们想继我们想继

续经营续经营，，但是我们必须推迟但是我们必须推迟

投入投入，，直到盈利条件变得更直到盈利条件变得更

好为止好为止。。此外此外，，投资组合结投资组合结

构调整也将重点放在核心业构调整也将重点放在核心业

务上务上。。卡车部门卡车部门 TRATONTRATON

的的IPOIPO是重要的一步是重要的一步。。

在墨西哥在墨西哥，，由于低收益由于低收益

汽车的定价和停产汽车的定价和停产，，20192019

年的市场份额略有下降年的市场份额略有下降。。但但

是是，，公司的业绩已从显著的公司的业绩已从显著的

负贡献提高到了接近收支平负贡献提高到了接近收支平

衡点衡点。。这显然是一个很好的这显然是一个很好的

发展发展。。

我们必须成功地将商业我们必须成功地将商业

模式从数量转变为质量模式从数量转变为质量。。未未

来来，，我们将更加关注营业我们将更加关注营业

额额、、回报和现金回报和现金，，而不是核而不是核

心报告的规模心报告的规模。。

第 三第 三 ：： 带 领带 领 Car.SoftCar.Soft--

wareware 组织组织 （（软件中心软件中心）） 取取

得成功并创造影响力得成功并创造影响力。。Car.Car.

SoftwareSoftware 组织已启动组织已启动。。现在现在

必须开始运作必须开始运作。。Car.SoftCar.Soft--

wareware 组织的成功决定了我组织的成功决定了我

们的未来们的未来！！

同事们同事们，，实施电子战略实施电子战略

并遵守二氧化碳排放法规并遵守二氧化碳排放法规；；

保持利润并利用协同效应保持利润并利用协同效应；；

Car.SoftwareCar.Software 组织的成功和组织的成功和

软件平台的建立……这些是软件平台的建立……这些是

获得获得 20002000 亿欧元公司价值亿欧元公司价值

的基础的基础。。

我们的计划是我们的计划是““共同实共同实

现现20252025++””战略战略，，该战略是该战略是

我们去年在我们去年在 FleesenseeFleesensee 上商上商

定的定的，，它具有五个模块它具有五个模块：：最最

佳治理佳治理、、最佳表现最佳表现、、最佳品最佳品

牌资产牌资产、、启用软件的公司和启用软件的公司和

出色的领导能力出色的领导能力。。这五个模这五个模

块描述了大众汽车向科技集块描述了大众汽车向科技集

团转变的正确方向团转变的正确方向。。

将大众汽车集团从汽车将大众汽车集团从汽车

公司转变为数字技术公司是公司转变为数字技术公司是

一项巨大的挑战一项巨大的挑战。。为此为此，，我我

们必须进行彻底的重组们必须进行彻底的重组。。

这是我们所有人的任这是我们所有人的任

务务。。这个充满挑战的时代是这个充满挑战的时代是

关于新思维和联合力量的关于新思维和联合力量的。。

当然当然，，这也是为了让大众汽这也是为了让大众汽

车集团成为一家可持续的综车集团成为一家可持续的综

合性公司合性公司。。

（转摘自德国《汽车周报》）

““

关于特斯拉

关于2020

纯电动车型 ID.3将在上汽大众
MEB工厂进行国产


